

## Financiamiento bancario a la actividad petrolera se cuadruplicó en un año (El Financiero 16/04/15)

Financiamiento bancario a la actividad petrolera se cuadruplicó en un año (El Financiero 16/04/15) EVERARDO MARTÍNEZ [economia@elfinanciero.com.mx](mailto:economia@elfinanciero.com.mx) Jueves, 16 de abril de 2015 En doce meses el saldo de la cartera crediticia al sector energético se elevó en casi 100 mil millones de pesos. El financiamiento de la banca comercial a organismos y empresas del sector público relacionadas con la extracción de petróleo y gas se disparó en los últimos meses y alcanzó un nivel sin precedente. Datos del Banco de México muestran que esta cartera se elevó de 23 mil 407 millones de pesos en febrero de 2014, a 102 mil 725 millones de pesos en el mismo mes del presente año. Esto implicó un crecimiento anual de 326 por ciento, en términos reales, es decir, se incrementó más de cuatro veces y por día aumentó en 217 millones de pesos, en promedio. Estos datos contrastan notablemente con la evolución del financiamiento total de la banca que recientemente se desaceleró y avanza a un ritmo anual de 5.7 por ciento. Además, las cifras van acorde con el aumento en el endeudamiento bancario que muestra Petróleos Mexicanos en sus reportes financieros. Los datos de la petrolera indican que en el transcurso del año anterior contrató diversos créditos con la banca comercial, donde destacaron tres préstamos otorgados por Bancomer por un total de 30 mil millones de pesos, y dos de HSBC por unos 29 mil millones de pesos. **CRÉDITO A ENERGÍA SE DUPLICA** El crédito a las actividades de extracción de petróleo y gas fue el más dinámico en el sector energético, que al segundo mes de este año reportó un saldo de 197 mil 864 millones de pesos, un monto histórico, superior en casi 97 mil millones de pesos al reportado en igual mes del año anterior. Entre enero y febrero creció a un ritmo superior a 90 por ciento, cifra que no se observa en los últimos cinco años, según las estadísticas del banco central. Del total de financiamiento al sector energético, 93 por ciento está concentrado en organismos y empresas del sector público. De esta cifra 52 por ciento corresponde a la actividad de extracción de petróleo y gas, mientras que 41 por ciento está concentrado en electricidad, gas y agua. El 7 por ciento restante corresponde a la cartera del sector energético de la iniciativa privada, con un saldo de 14 mil 739 millones de pesos, revelan los datos oficiales. **VEN MAYOR ALZA** Para Alejandro Cervantes, economista de Banorte, Pemex y CFE están buscando fuentes de financiamiento a través de la banca privada, por lo que es posible que aumente aún más la cartera de crédito al sector. Respecto al financiamiento correspondiente al sector privado mencionó que tanto la banca como las empresas privadas están implementando una expansión porque observan que el sector energético podría ser más rentable en los próximos meses. "Por un lado está la reforma energética con más proyectos y por otro la financiera, que conduce a los bancos a estrategias más agresivas en el sector para ganar una mayor participación en el mercado", añadió. El crédito de la banca hacia empresas del sector energético avanzó 104 por ciento en febrero, pero su monto es inferior, y se concentra principalmente en la actividad de petroquímica básica. ciclo del crédito Luis Miguel Labardini, socio de Marcos y Asociados, explicó que el desempeño que muestra el financiamiento se deriva del ciclo de expansión y contracción de Pemex, pues mientras en buena parte de 2014 la petrolera incrementó sus inversiones, desde la segunda mitad de ese año y para todo 2015 se contraerán y por tanto demandará menos servicios. Esta disminución en la demanda genera que las empresas alrededor de Pemex incrementen su necesidad de financiamiento. "En 2014 hubo una expansión y en 2015 va a haber una contracción, Pemex va a empezar a bajar su inversión, eso va a tener un impacto en la necesidad de crédito por parte de las empresas del sector. Por su parte, Marco Oviedo, director de investigación de mercados emergentes de Barclays, negó que en el crédito de la banca al sector energético se trate solo de empresas de reciente creación que quieran participar en la Ronda Uno, pues el pedir capital les resta solvencia, que es uno de los requisitos de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). "La Comisión Nacional de Hidrocarburos pide solvencia y esa solvencia se disminuye con créditos bancarios", señaló Oviedo. Otro sector que puede estar elevando este monto es la propia Comisión Federal de Electricidad y las empresas del sector eléctrico que buscan construir plantas de generación, agregó Oviedo. Guillermo Pineda, socio líder del sector energía de PwC, le compartió a El Financiero un análisis de la firma en el que se destaca que buena parte del financiamiento total al sector energético se está destinando principalmente a tres rubros: la migración de contratos, las asociaciones entre empresas del sector y la construcción de plantas de generación eléctrica de todo tipo. En cuanto al primer punto se trata de compromisos por 44 mil millones de dólares para migrar contratos y de 33 mil millones de dólares por los bonos de participación en las asociaciones con otras petroleras, el segundo punto. "Estas asociaciones e inversiones beneficiarán principalmente a seis estados de la República: Quintana Roo, Yucatán, Campeche, Tabasco, Veracruz y Tamaulipas", destaca PwC. En cuanto al tercer punto, el sector de electricidad, se trata de inversiones pequeñas y medianas para la construcción de parques eólicos, fotovoltaicos, mini-hidroeléctricas o para procesos de cogeneración y geotermia.